
即将于今年9月1日实施的《私募投资基金
监督管理条例》，将各类私募基金都纳入规范发
展、依法监管范围，这有利于增强投资人信心，
从而壮大长线资金规模。

截至2023年5月份，在中国证券投资基金业
协会（下称“中基协”）登记的私募基金管理人2.2
万家，管理基金15.3万只，规模在21万亿元左
右。这些私募基金单个主体的规模不一定很
大，但汇聚起来就是一股庞大的力量，在中国特
色现代资本市场建设中承担着重要责任。

今年2月份，中国证券业协会发布的《首次
公开发行证券网下投资者管理规则》（下称“管
理规则”）对私募基金参与打新做出了规定，要
求私募基金管理人注册网下投资者应“具备一
定的资产管理实力，其管理的在中基协备案的

产品总规模最近两个季度应均为10亿元(含)以
上，且近三年管理的产品中至少有一只存续期
两年(含)以上的产品”。同时，管理规则要求私
募基金管理人将网下打新纳入合规风控体系，
指定专职人员加强合规管理和风险控制，方能
合规展业。

今年6月初，北交所、全国股转公司制定的
《北京证券交易所 全国股转公司提升服务能力
综合行动方案》提出，优化发行承销全流程服
务，推动私募基金等机构投资者以“银团模式”
参与新股战略配售。

以上涉及新股发行的相关规则，都把私募基
金作为重要机构，足见其在融资端的重要作用。

截至2023年一季度，私募股权基金（含创业
投资基金）为实体经济形成股权资本金超过11.6

万亿元。自股票发行注册制试点以来，近九成
科创板上市公司、六成创业板上市公司和九成
以上北交所上市公司在上市前获得过私募股权
基金支持。

私募基金的资产管理水平也在提高。统计
数据显示，今年上半年有近六成私募基金取得
不错成绩，百亿元级私募旗下300多只产品收益
率均在10%以上。在上半年取得正收益的私募
基金中，64只收益率超过100%，247只介于50%至
100%之间，1298只介于20%至50%之间，2683只
介于10%至20%之间。

进一步规范私募基金治理体系，拓宽其资
金来源，发挥其服务实体经济、促进科技创新等
功能作用，十分必要。近日，证监会负责人在

《私募投资基金监督管理条例》座谈会上指出，

拓展私募基金募资渠道，促进行业高质量发展，
措施之一是“丰富资金来源，逐步扩大引入保险
资金、社保基金和养老金等长期资金”。

笔者认为，推动私募基金规模稳步增长，促
进其产品类型和投资策略更加多元化，可进一
步优化投资者结构，增强市场稳定性。私募基
金多样化发展，有助于促进市场价格发现、平抑
市场波动以及增强市场韧性。随着私募基金的
社会认可度越来越高，居民储蓄向资本市场转
移的步伐将会加快，这是提高直接融资比重的
必由之路。

壮大私募基金规模 为股市注入更大稳定性
■ 阎 岳

7月9日，笔者的一位朋友在北京体验了一
次无人驾驶汽车服务，热赞科技感满满。今年3
月份，北京就在特定区域试点无人驾驶载人服
务了。据人民日报消息，截至7月7日，北京无
人化测试车辆共计116台，测试总里程近200万
公里。自动驾驶出行服务商业化试点订单量累
计超 150 万人次，用户好评率达 95%以上。此
外，上海、深圳、重庆、武汉等地也相继发布自动
驾驶全无人商业化试点政策。

笔者认为，我国多地开展无人驾驶商业化
试点，给交通运输、信息技术、先进制造等产业
带来了一系列重大机遇。

首先，无人驾驶可以提高出行效率和安全
性。通过智能网联汽车的数据交互和协同控制，

可以实现车辆之间的信息共享和优化调度，减少
拥堵和事故，提高道路利用率和出行品质。由美
国国家标准与技术研究院（NIST）发布的研究报
告显示，如果所有车辆都是无人驾驶，交通流量
可以提高43%；如果所有车辆都是无人驾驶并且
没有占用道路的障碍物（如停车、施工等），交通
流量可以提高273%。同时，无人驾驶也可以降
低出行成本和环境污染。通过自动驾驶系统的
精准控制，可以节省油耗和维护费用，减少碳排
放和噪声污染，提高能源利用率和环境友好性。

其次，无人驾驶可以创造新的消费需求和
商业模式。通过无人驾驶服务的商业化试点，
可以满足不同场景和人群的出行需求，如旅游
观光、商务接送、老幼残疾出行等。同时，无人

驾驶产业也可以为车内娱乐、广告、电商等提供
新的平台，为汽车产业链上下游企业带来新的
收入来源和合作机会。

第三，无人驾驶可以促进汽车产业的转型
升级。无人驾驶技术可提高汽车产业的附加值
和竞争力，带动相关技术创新升级，形成新的利
润蛋糕。

智能化方面，无人驾驶技术涉及感知、决
策、执行等多个层面，需要集成人工智能、物联
网、大数据、云计算等先进技术，使汽车具备自
主学习、自主决策、自主控制的能力，提升汽车
的智能水平。无人驾驶技术需要大量的数据采
集、处理、分析和应用，需要建立完善的数据平
台和数据生态，实现数据的价值化和资产化。

基于数字化、智能化产品需求，无人驾驶汽车在
智能生产、智能管理、智能服务等方面，可以进
一步打开空间。比如，通过客户画像，可以实现
精准营销、个性定制、快速响应等目标，提升客
户体验和满意度。

当然，无人驾驶技术发展仍面临一些挑
战。例如，针对数据安全、隐私保护等问题需建
立完善的治理方案；无人驾驶汽车的生产成本
仍然较高，可能影响其市场竞争力；同时，法律
法规建设需要紧跟技术创新步伐。

“无人驾驶汽车”需要多少人为其操劳？
■ 赵子强
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近期，国漫崛起再次成
为热门话题。截至7月18日，
以高适和李白为主角的3D动
画历史片《长安三万里》上映
11天，斩获票房收入近8亿
元。目前，该片单日排片占
比约在25%以内，票房占比高
达35%。可以预见，该片有望
冲击15亿元票房目标，挤进
中国影史动画票房收入前三
位。

《长安三万里》让人们再
一次见证了国产动画片的强
大生命力。事实上，自2015
年《西游记之大圣归来》爆火
以来，国漫崛起成为每年暑
期档的焦点话题。从《大鱼
海棠》《哪吒之魔童降世》到

《白蛇：缘起》，国产动画大片
在过去几年暑期档接连上映，
至今《长安三万里》登台赢得
口碑票房双丰收，也算得上
是国产动漫的强势延续。

在笔者看来，国漫突围
的关键在三个方面：

第一，国产动画用户量
激增。受众从儿童群体扩展
至全年龄段，为中国动画产
业创新发展奠定了良好的基
础。灯塔数据显示，过去三
年（2019年-2022年）有票房产出的国产动画片
共上映218部，大银幕之外，长视频平台动漫频
道也持续发力。2022年，腾讯、爱奇艺、优酷、B
站四大平台发布动画片单超200部。今年年初
上海电影制片厂和B站联合出品的《中国奇谭》
累计播放量达2.3亿次，超24万人在豆瓣给出了
高于8.7分的评价。

第二，技术层面不断突破。近年来，中国动
画片制作水平与日俱增，今天的动画制作早已
走出纯手绘阶段，手绘叠加AI建模、批量生产，
再到自主研发毛发、表情插件，中国动画的工业
化制作实现了质的飞跃。在3D动画领域，中国
技术已经不逊于国际一线制作机构的水平。

第三，讲好中国故事。中国丰厚的历史文
化积淀是优质动画片的创作源泉，无论是文学
名著、历史典故，还是神话传说、民间传说，都蕴
藏着深厚的、海量的、有待发掘的故事素材。这
不仅为中国动画创作者提供了良好的资源，也
支撑着中国特有的美学认知。这无疑是中国动
漫的一大优势。纵观过去几年的爆款产品以及
此次爆火的《长安三万里》，“哪吒”“白蛇”“孙大
圣”“李白”等人物原型，都取自于中国历史文化
这座宝库。相同的文化内核，才能引发深层的
思想感情共鸣，这也是电影作品成功的关键。

中国动漫已经找到了自己的创新发展道
路，一个个优秀动漫作品传承着中国文化基因，
塑造着现代艺术作品的品牌。我们有理由相
信，随着众多优秀制作公司发展壮大，国漫电影
将成为全球动漫市场的一道亮丽风景线。
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近期，中炬高新第一大股东火炬集团、第
二大股东中山润田之间的控制权之争不断升
级。先是火炬集团提出罢免“宝能系”股东中
山润田提名的 4 位董事，中山润田则在官网实
名举报火炬集团涉嫌虚假诉讼、操纵证券市
场；随后，火炬集团发布“严正声明”，中山润
田又发布“反驳声明”；再之后，火炬集团向公
安机关报案。

中山润田是宝能旗下公司，2015 年，姚振
华通过前海人寿在二级市场增持中炬高新，
并很快取代火炬集团成为第一大股东；2018
年 9 月份，前海人寿将所持中炬高新的 24.92%

股权转让给同为宝能系的中山润田。中山润
田的这次举报，彻底将这场持续近 8 年的争斗
推向高潮。

大股东之间出现股权之争，在资本市场
并不鲜见，但“宝火之争”如此激烈，让“吃瓜
群众”直呼吃不消。这似乎也透露出，双方通
过协商方式解决问题已不可能。

笔者认为，对于沟通协商不能解决的问
题，寻求法律途径或仲裁程序是必要的。而
在这一过程中，双方行为是否符合法律精神
和法律程序，十分重要。

近日，针对中炬高新控制权之争，上交所
已发出监管工作函，要求中山润田遵守法律法
规相关规定，规范行使股东权利，发布关于上
市公司信息应审慎客观，遵守信息披露原则要
求，不得滥用上市公司信息披露渠道，发布不

符合相关信息披露内容和格式要求的公告。
火炬集团方面是否涉嫌虚假诉讼、操纵

证券市场，其试图改组中炬高新董事会是否
另有目的？中山润田方面可以通过法律渠道
寻求相关部门调查解决，但通过官网发布单
方面指责，虽然可以赢得一点“气势”，但终究
不能代替法律裁决。

目前，“宝火”股权之争的负面效应已经
显现。二级市场上，中炬高新股价在 7 月 12
日至 14 日连续三天跳水，累计跌逾 9%，市值
蒸发26.45亿元。

中炬高新最新发布的业绩预告显示，预计
2023 年上半年归属于上市公司股东的净利润
为-13.92亿元至-14.92亿元，同比下降544.73%
至576.68%。

显然，如果两大股东的纠纷不能尽快解
决，上市公司的正常运行难以得到保障，其影
响面将进一步扩大。

为此，笔者呼吁，“宝火”双方保持客观和
冷静，在董事席位争夺、诉讼、信息披露方面
等都必须遵守法律程序，减少相互争夺对公
司经营管理的影响。如果双方任何一方违反
法律程序，监管者应当介入，纠正相关错误做
法。在这一过程中，广大中小投资者应享有
充分知情权。上市公司应及时、全面、准确地
披露相关信息。

“宝火之争”须遵循法律轨道
■ 赵学毅
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据 亚 洲 金 属 网
数据，7月12日国内
粗铟（≥99%）和精铟

（≥99.995%）价格分别
报1575元/公斤、2640
元/公斤，创下5年来
新高。近一个月铟
价涨幅近14%，今年
以来涨幅逾22%。

作 为 七 种 稀 散
金属之一，铟具有极
其 重 要 的 战 略 价
值。而我国作为铟
资源最丰富的国家

（全球储量仅 1.1 万
吨 ，其 中 中 国 储 量
8000 吨），更应充分
重视铟资源合理开
发利用，在铟应用科
技领域积极进取，赢
得突破。

从应用领域看，
铟 锡 氧 化 物（ITO）
是各类平板显示器、
触摸屏不可缺少的
关键材料，目前全世
界开发利用的铟材
料 有 75% 左 右 消 耗
在这方面。苹果等

手机的触摸屏就使用了大量铟，目前
尚未找到在这一领域替代铟的其他元
素。

此外，铟在光伏异质结电池、薄膜
电池和光芯片等领域的应用也显现出
迅速增长趋势，这将进一步提高铟的
需求量。

具体来看，铟基 III-V 族化合物半
导体如锑化铟(InSb)、磷化铟(InP)、砷
化铟(InAs)用途广泛。其中，锑化铟和
砷化铟主要用于红外探测和光磁器件
领域，磷化铟(InP)主要用于微波通讯
领域，主要是作为光纤通讯的激光光
源。目前市场上 800G 光模块对应的
光芯片中采用的 EML 和 DFB 激光器，
皆 为 磷 化 铟 体 系 。 Yole 分 析 机 构 预
计，全球磷化铟市场规模将从 2022 年
的 30 亿美元增长到 2028 年的 64 亿美
元。

此外，由于光伏异质结电池技术
的突破，对金属铟作为靶材的需求增
大，目前每 GW 异质结靶材需要铟 3.17
吨。据 SOLARZOOM 新能源智库的
测算，光伏产业链在 2035 年左右的全
球 新 增 装 机 量 有 望 增 长 至 2000GW/
年。若考虑 HJT 技术、HJT+钙钛矿叠
层技术为未来的主流方向，则将带来
最高 8000 吨/年的铟增量需求，而目前
因的产量仅为 500 吨/年。

综上来看，未来铟资源的需求呈稳
定增长态势，“铟科技”研究开发大有可
为。我们应进一步提升资源利用率，拓
展产品深加工技术，更有效地利用铟这
种具有战略意义的重要矿产资源。
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